

# Banner des preußischen 1. Garde-Regiments zu Fuß

## Einführung



*Fahnenträger mit Bataillonsfahne vom  
1. Garde-Regiment zu Fuß.*

Was nicht alles ist, wenn man ein Buch kauft und es rezensiert... Das Titelbild des Buches *Der Vormarsch von Mons 1914 - Die Erfahrungen eines deutschen Infanterieoffiziers* von Walter Bloem enthält eine spannende Zeichnung der deutschen Infanterie von 1914; das Bild ist in größerem Format in meinem Artikel *Deutsche Organisation und Uniformierung 1914* wiedergegeben.

Mit guter Hilfe von Niels Blangsted-Jensen wurde die Flagge bereits als zum 1. Garde-Regiment gehörend identifiziert. zu Fuß, aber dank Robert Hall und Torstein Snorrason können nun einige Illustrationen der Regimentsbanner präsentiert werden.

## 1. Garde-Regiment zu Fuß

Das Bild stammt von einer Postkarte aus dem Schild-Verlag, die freundlicherweise von Robert Hall zusammen mit folgenden Daten (von der

Rückseite?) zur Verfügung gestellt wurde: "*Gründungstag: 11.08.1688: Garnison Potsdam. Traditionsverbände: Reichswehr.:1./9. (Pr. ) IR; Wehrmacht.: R. St., 13., 14.,/IR 9 - Potsdam.*"

På hjemmesiden Verein Historische Uniformen des Deutschen Kaiserreiches 1871-1918 findes en meget

interessante Auseinandersetzung mit der Geschichte des Regiments - von seiner Gründung 1688 bis zum späteren Schicksal der Fahnen nach 1945.

Dem Begriff Traditionsverbände ist folgende Erläuterung beigefügt : Das deutsche Heer der Weimarer Republik – Reichsheer – das nach den Bestimmungen des Versailler Vertrages nur 100.000 Mann umfassen durfte, führte ab 1921 die Traditionen des Heeres der Reichsverbände fort ehemaliges Imperium. Die vielen Einheiten der alten Armee waren mit den Einheiten der neuen Armee verbunden, so dass jede Einheit ihre eigene Tradition fortführen konnte. Bestimmte Einheiten waren auch berechtigt, die alten Armeeflaggen zu tragen, die jetzt als traditionelle Flaggen bezeichnet wurden.



*Leibfahne vom 1. Garde-Regiment zu Fuß 1910.*

ALVA Zigaretten Karte, Nr. 182 i

serien *Fahnen- und Standartenträger.*

Bild mit freundlicher Genehmigung von Robert Hall.



*Leibfahne vom 1. Garde-Regiment zu Fuß 1910.*

Zigarettenkarte eines anderen Unternehmens.

Das Bild stammt von der Website  
Militär- Formationsgeschichte- Deutschlands.

Se f.eks. Stammtruppenteile - Reichsheer af Shawn Bohannon.

Aus dem 1. Garde-Regiment zu Fuß wurde es nun die 1. Kompanie des 9. (Preußischen) Infanterie-Regiments, das die Traditionen weiterführte. Bei der Gründung der Wehrmacht am 20. Mai 1935 wurden die Traditionen durch den Regimentsstab sowie die 13. (Infanterie-Kanonen-Kompanie) und 14. Kompanie (Panzer-Kompanie) fortgeführt.

## **Schließen**

Ich danke allen Beteiligten für ihre Mithilfe.

Pro Finsted